

Projekt Bau eines Insektenhotels

Projektbericht von Johanna Pahl (Moorinformationszentrum Wedemark-Resse MOORIZ), FÖJ 2014/2015

Meine Projektidee

Mein Projekt sollte etwas mit Tieren zu tun haben. Da ich Spaß am Bauen habe, bin ich auf die Idee gekommen, ein Insektenhotel zu bauen. Dadurch haben viele Insekten Nistmöglichkeiten. Geplant habe ich ein Insektenhotel, wo viele verschiedene Insekten Platz haben (verschiedene Bienen, Käfer etc.).

Vorgehensweise

Als erste habe ich eine grobe Skizze angefertigt, sodass ich ausrechnen konnte, wie viel Holz für das Insektenhotel benötigt wird. Anschließend habe ich mich informiert, wie ich das Hotel von Innen füllen kann. Während ich das Gestell gebaut habe, habe ich immer mal Materialien für die inneren Fächer gesammelt. Nachdem ich das Gestell soweit fertig hatte, habe ich das Gestell mit ökologischer Holzschutzfarbe gestrichen und das Dach mit Dachpappe versehen. Daraufhin wurde das Insektenhotel zum Aufstellort transportiert und nach dem Aufstellen mit den gesammelten Materialien gefüllt.

Mein Fazit

Im Dezember hatte meine Einsatzstelle eine Winterpause, währenddessen genug Zeit mein Insektenhotel fertigzustellen. Ich kann sagen, dass sowohl der Bau des Gestells, als auch die Befüllung der einzelnen Fächer ohne Probleme verlaufen sind. Allerdings waren die Materialien, die ich anfangs einkalkuliert habe nicht ausreichend, sodass ich noch Holz nachkaufen musste und Materialien nachträglich sammeln musste. Ich habe im Laufe meines FÖJs einige Änderungen an meinem Insektenhotel vorgenommen, aufgrund von Anmerkungen verschiedener Naturschützer.

Im Großen und Ganzen kann ich sagen, dass ich mit meinem Projekt sehr zufrieden bin! Ich hatte viel Spaß am Bauen und bin mir sicher, dass ich eine gute Nisthilfe für Bienen



und andere Insekten geschaffen habe. Besonders toll finde ich auch, dass meine Einsatzstelle mir das Projekt finanziert hat, sodass ich dieses Projekt in Angriff nehmen konnte.